

Die Orgel von Achering, ein kostbares, barockes Schmuckstück



„Die Mechanik
einer solchen Orgel
ist ein kleines Wunderwerk
und vollendete handwerkliche Kunst“

J. Lengl

GESCHAFFT – Die Orgel wird restauriert!

Aktueller Stand vom 31.10.2023:

Es ist innerhalb eines Jahres gelungen, über Zuschüsse, Spenden und Orgelpfeifenpatenschaften den für die Restaurierung erforderlichen Betrag von knapp 80.000 € zu erhalten. Darüber hinaus liegen alle amtlichen Genehmigungen für die Restaurierung und die zusätzlichen Arbeiten durch die zuständigen Stellen vor, so dass der Renovierung nichts mehr im Wege steht.

Nach einem Beschluss der Kirchenverwaltung Pulling / Achering konnte der Vertrag mit dem Orgelbaubetrieb unterzeichnet werden. Die Handwerksbetriebe für die zusätzlich notwendigen Arbeiten, allen voran der Kirchenmaler, sind involviert.

Mit hohem Sachverstand wird die Orgel ab dem 13. November 2023 abgebaut, in der Werkstatt restauriert und voraussichtlich im Frühsommer 2024 wieder in der Kirche in Achering aufgestellt. Auch hier haben sich bereits ehrenamtliche Helfer aus unserer Gemeinde angeboten, bei den Aktionen tatkräftig zu unterstützen. Eine feierliche Einweihung ist geplant.

Wir sind sehr stolz auf unsere Barock-Orgel aus dem Jahr 1785 in der Kirche St. Peter und Paul in Achering, die in fast allen Teilen original erhalten ist. Sie zählt zu den bayerischen Denkmalgorgeln aus dem 18. Jahrhundert und ist die einzige noch erhaltene Orgel des Erbauers Johann Pfaffenbichler aus Götting im Landkreis Rosenheim.

Trotz großer Schäden ist sie nach Aussagen von Fachleuten äußerst erhaltenswert. Die Orgelbauer beurteilen die Restaurierung als handwerklich gut durchführbar. Nach der Wiederherstellung wird sie nicht nur optisch, sondern auch klanglich ein besonderes Schmuckstück sein, dank einer großartigen Gemeinschaftsleistung, die den Erhalt dieser Kostbarkeit überhaupt erst ermöglicht hat.